

Ansprüche Preußens auf verschiedene Landesteile in Schlesien.

Friedrich, der edle, gerechte und wahrheitsliebende Fürst, war weit davon entfernt, aus Eroberungsfucht oder eitler Ruhmbegehrde einen Krieg anzufangen, dessen Ausgang ohnehin zweifelhaft war, denn er hatte es mit einem mächtigem Feinde, mit Oesterreich zu thun. Aber es vertrug sich nicht mit seiner Ehre und mit der Liebe zu seinem Vaterlande, Ansprüche aufzugeben, die gerecht waren. Wie wir wissen, hatte Friedrich von Jugend auf mit großem Fleiße die Geschichte im allgemeinen und ganz besonders die Geschichte des brandenburgischen Hauses studiert. Die Zeit seiner Gefangenschaft in Küstrin hatte er, neben anderen nützlichen Beschäftigungen, hauptsächlich auf dieses Studium verwendet.

Die Ansprüche Preußens waren einfach und unbestreitbar. Der Markgraf Georg der Fromme hatte im Jahre 1523 das Fürstentum Jägerndorf durch